

Fecha: 23-06-2024 Medio: El Sur El Sur Supl.:

Tipo: Noticia general

Sistema frontal deja a 46 touroperadores afectados

Pág.: 11 Cm2: 740,4 VPE: \$1.780.660

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 10.000 30.000

No Definida

Por Francisca Pacheco Pérez cronica@diarioelsur.cl

a temporada de invierno es tá pronta a lanzarse en el Biobío. Así lo consignó la directora regional de Sernatur (Servicio Nacional de Turismo), Maritza San Martín, quien reve-ló que tras el reciente sistema frontal la gran mayoría de in-fraestructura turística se encuen-tra completamente habilitada, tanto en zonas costeras como al

interior de la región.

A nivel regional, fueron 46 los emprendedores que constataron daños principalmente en cam-pings, y en algunas cabañas, hos-tales y cocinerías. Frente a esto, la autoridad aseveró que ya se está coordinando el apoyo económico para estas personas, en conjun-

to con la Seremi de Economía.

Antuco suscitó especial preo-cupación en touroperadores y propietarios el nuevo cierre tem-poral del Parque Nacional Lagu-na del Laja, que sufrió daños en su camino de acceso debido al des-borde del Estero Pangue. Esto, de-bido a que el recinto concentra la actividad turística de la zona, lo que ha implicado la cancelación de múltiples reservas.

DIAGNÓSTICO TRAS LA **EMERGENCIA**

La directora regional de Serna tur consignó que estos efectos del sistema frontal se constataron "principalmente en las comunas de Arauco, Concepción, Coronel en el sector Patagual, Lota, Santa Juana, Tomé, Hualqui y Laja. En el caso de los campings, fueron inundaciones que se llevaron infraestructura turística, algunos quedaron con barro en la zona de los baños". Para dar respuesta a los em-

rara dar respuesta a los em-prendedores, se estállevando a ca-bo una labor junto al Ministerio de Economía y otros servicios de fomento, para efectuar el registro de la afectación productiva, "que se canaliza a través de la Seremi para que se construya el instrumento mediante el cual se van a realizar las ayudas económicas

tempranas para el sector", señaló. Pese a que en Antuco no hubo infraestructura dañada, Laguna del Laja "es el único atractivo de gran envergadura que tenemos, y si lo cierran lo hace también el centro de ski, entonces hay incer



Campings concentraron el mayor daño

Sistema frontal deja a 46 touroperadores afectados

Sernatur junto a la Seremi de Economía trabaja en dar apoyo a los emprendedores damnificados. Sin embargo, se informó que están preparados para la temporada de invierno.

Las autoridades están elaborando un catastro de afectación productiva que permitirá coordinar ayudas tempranas para los perjudicados.

tidumbre respecto a cómo viene la temporada", declaró al respec-to René Parada, presidente de la Asociación Gremial de Desarro-lla respecto Tractico. llo v Fomento Turístico.

La medida ha provocado la pér-dida total de las reservas planificadas para este periodo —que ha-bían alcanzado un 70%—pues, se-gún sostuvo, muchos touropera-dores trabajan dentro del recinto

y otros ofrecen sus servicios en función del acceso a este. "Por lo que pasó el año pasado, esperábamos que hubiera una planificación para abordar los frentes de mal tiempo, pero no

En esa misma línea, algunas en esa misma linea, algunas zonas donde se realizó un traba-jo preventivo, como lo fue Saltos del Laja, registraron afectaciones mínimas. La presidenta de la Cá-mara de Comercio y Turismo del sector, María Nieves, destacó la labor que ejecutó la Dirección de Obras Hidráulicas en el Río Laja, que permitió que el desborde fuera significativamente menor que en 2023. "Las cabañas no tuvieron pro-

blemas y hay muy pocos cam-pings anegados, la gente se pre-paró en sacar su mobiliario. Aho-

ra, estamos preparando una cáp sula para enviar a las redes socia les, la gente puede venir a descan-sar, con la prevención de que de-be traer sus botas, paraguas, prepararse como en cualquier in-vierno", indicó.

LANZAMIENTO DE LA

TEMPORADA En el caso de Antuco, es el encargado de turismo quien avanza en un diálogo con el gobierno provincial y la administración del parque, apuntando a una pronta reapertura, pues según afirmaron se trataría de la única afectación

significativa en el territorio. Pese a lo anterior, la directora de Sernatur enfatizó en que, en ge-neral, la región está operativa, so-bre todo de cara a las vacaciones de invierno. "Estamos coordinande invierno. "Estamos coordinan-do con la Municipalidad de Antu-co para hacer el lanzamiento una vez que se abra el Farque Nacio-nal Laguna del Laja, hay que re-cordar que en la comuna se pue-de practicar senderismo, si la condiciones lo permiten, y tam-bién hay harta práctica de rando-né", señaló.

Al a ofetta de actividades se su-

A la oferta de actividades se su-man, además, diversas festivida-des costumbristas de invierno, des costumbratas de Invento, entre ellas la Fiesta del Changle, del Camarón, y las fiestas de San Juan-, que se concentran entre los meses de junio y agosto, aunque las que se iban a realizar dentro de esta semana se reprogramaron.

